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《穿越圣经》 

启示录（28）神揭开第七印的时候，便出现了七号的审判。同样地， 

第七号吹响时，神宣告了七碗的审判。七号的审判和七印的审判一样， 

都只是局部的审判。神最后和全面的审判仍未来到（启 8:1） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣经》

这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

上一次节目，我们查考与分享了启示录 7:11-17，让我们在重温的基础上稍作补充，然后再继

续查考与研读这卷书 8:1 的内容。 

 

读罢启示录 7:11-17，或许有人忍不住会说：“在大患难中，仍能忠心为主；换了是我，恐怕做

不到。”有些人相信大患难所指的是，历代以来信徒所受的苦；另一些人相信大患难是一场将

要来临的惨烈灾难。无论怎样，这些信徒经历了苦难，仍然对神忠心，因此，神赐给他们永

远与祂同在的褔分。 

 

或许还有人不禁会发出疑问说：“血可以洗白了衣裳？这怎么可能？”根据经文的记载，我们

很难想像，血怎样可以使衣裳洗得洁白，但是耶稣基督的血是世上最好的洁白剂，因为能够

除去罪恶的污点。 

 

或许有人会感慨地说：“不再饥饿、不再渴、不再有眼泪，将来原来是这样的啊。”圣经告诉

我们，在永恒的国度里，神会供应祂儿女的需要，在那里再没有饥饿、干渴或痛苦，祂也要

擦干所有的眼泪。若你正面对苦难，或在受尽折磨的时候，可以从这个看顾的应许中得到安

慰。 

 

在启示录 7:1-8，我们看到信徒得着印记的保护，使他们平安度过大患难；在 7-17 节，我们看

到信徒最后在天上和神同在，历代以来忠贞的信徒都在神的宝座前唱歌。他们的灾难和悲哀

已成过去：他们不再为罪而流泪，因为一切的罪都被赦免了；他们不再为受苦而流泪，因为

一切的痛苦已成过去；他们不再需要为了死亡而流泪，因为所有的信徒都已复活，不用再经

历死亡了。 

 

启示录 7:15 提到“坐宝座的要用帐幕覆庇他们。”，“坐宝座的”就是作王的神。“用帐幕覆庇”

这个动词，令人想起以色列人在旷野中的会幕。我们可以这样翻译：“祂竖立自己的会幕与他

们同在”。古犹太人常以“会幕”为“神直接的同在”。“用帐幕覆庇”一词是将来式，这里指

的是那荣耀之日的盼望。 

 

这里所列出的祝福是一连串的否定词。到那日，被赎的人得到真正的满足，他们不再饥、不

再渴，日头和炎热也必不伤害他们。肉体的饥渴苦难是象征性，总而言之，不论是什么痛楚，

到那时都必止息，不能再伤害他们。 

 

为什么呢？因为在宝座中的羔羊必牧养他们。“羔羊”要“牧养”，这又是一个天旋地转的颠

倒。基督以自己为祭献上，供给了祂子民一切的需要。祂又要“把他们领到生命水的泉源”，

这表明上一节的“不再渴”是因心灵得到了满足，是满足，不是饱滞。蒙救赎的人永远渴慕

神，而这渴慕必得饱足。最后，神要擦去他们一切的眼泪。神的子民必要从一切苦难中释放
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出来，并要享受神的同在，神又必以慈爱满足他们一切的需要。 

 

启示录 8 章讲述神揭开第七印，然后是七位天使逐一吹响七枝号角。这一章我们要看四枝号

角。第七章解说两群人受印之后，现在要回头看还没有揭开的第七印。这是约翰写作的模式。

接下来的经文有一系列的“七”，其中四个是关于大灾难时期的。约翰会先解说前六个“七”；

这一系列的“七”会引介下一个系列的“七”，表示这些经文是环环相扣，属于同一时期的。

我们已经说过，从第四章开始，都是关于未来的事，是“将来必成的事”。我们基督徒所处的

时期是“现在的事”，属于教会时期；就某一方面来说，未来的事和我们无关。有很多人说：

“读启示录真让我胆战心惊！”我必须要重申：从骑马的四个骑士开始，都是指向未来将临到

世人的审判；但至少让我们可以知道现在是处在哪个阶段，哪些是将来教会被提之后会发生

的事。如果你是神的儿女、已经受了圣灵的印记，那么在大灾难来临之前，你已经和教会一

起被提到天上、与基督同在了。那就是教会“有福的盼望”。这七枝号角让我们看到大灾难的

高峰期。七印所带来的审判，是罪人离弃神的后果。第六印带来神对大自然的审判。七个号

角显明神对悖逆之人最严厉的审判。七印、七号、七位天使、以及七个盛怒之碗，都是针对

同一个时期，但是从以下几个不同的角度来说：第一，七印的审判是对人类为所欲为的后果。

神的审判要临到犯罪的人。主耶稣揭开第一印，使我们看到骑着白马的骑士，那是象征虚假

的和平，正如帖撒罗尼迦前书 5:3 所说的：“人正说‘平安稳妥’的时候，灾祸忽然临到他们，

如同产难临到怀胎的妇人一样，他们绝不能逃脱。”主耶稣揭开第二印，使我们看到代表战乱

的红马。战乱会临到世上，因为人天生就是好斗的。很多人以为只要除去枪械、武器，世界

就能得到和平。其实争战是在人的心中，要除去战乱、争闹，先得改变人心。我认为，一个

重生得救的基督徒持有枪枝，比一个不信主、没有枪枝的人更安全。没有枪、不信主的人也

可以用其它方式杀人。可见问题是在人的内心。第二，在 8 章的七号我们看到，神会直接施

行审判。第三，七位天使出现，是撒但与神作对的后果。那时撒但要接受公开审判。第四，

等七位天使吹号、七个盛怒之碗过后，我们就看到大灾难中最后的审判，神直接对人和撒但

的悖逆施行审判；神对这两者都要施行审判。 

 

这一段会用象征的记号。请注意，记号是象征事实。我们会看到摩西时代在埃及发生的瘟疫，

这和吹号审判时的瘟疫相似。如果摩西时代的瘟疫是真的，那么我们可以合理地推论，大灾

难时期的瘟疫必定会成真。这里所用的记号，象征将来实际要发生的事实。一般文字无法让

我们明白，大灾难会有多么可怕和惨烈。因为是那么难以形容，神就用记号来象征。启示录

是启示耶稣基督的书。现在我们看到祂是审判的主。这些记号是不可以随意猜测、随意解释

的。圣经使用记号都是有意义的，我们不可以凭空猜测。 

 

启示录是圣经最后一卷书，你必须对前面的六十五卷书下过功夫，有相当程度的认识，才能

了解其中生动的涵义。看到刚信主的基督徒，竟然敢开课教导启示录时，这会把我惹恼了。

为什么不从创世记开始呢？教别的书卷吧，千万别从启示录开始。我花了五年的时间仔细研

读圣经的前六十五卷书之后，才敢教导启示录。我相信这五年的研读，才让我敢教启示录；

不然我绝对不敢教的。彼得后书 1:20 说：“第一要紧的，该知道经上所有的预言没有可随私意

解说的；”你不能只靠启示录一卷书就来解释启示录；在启示录前面还有六十五卷书作基础。

我们看到许多记号，但要牢牢记住，这些记号象征了可敬可畏的事实。 

 

揭开七印之后，引进七号，这是启示录的架构。如果你遵循它的架构次序，就不会成为情绪

化的、或危言耸听、灵意解经的人。基督徒若能遵循启示录的架构次序，就不会说：“启示录

很恐布，让我很害怕！”这卷书不该吓到你，反而能安慰你。感谢神将要审判这个混乱的世界！

世人好像发疯似的把世界搞得一团糟。感谢神将要审判世人，而且会公正地施行审判。认清

这一点，让我感到安慰。有人鼓励我在广播节目上作时事评论，但那不是我的职责、我不该
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作任何评论，只要忠心传福音就可以了。有一天，神会让这个世界回到正轨。我担不起这份

工作，那是神的事；神要改正这个世界，神要施行审判。 

 

也许你不想看到温和谦卑的主耶稣要施行审判，但我们都知道羔羊的忿怒将使世人胆战心惊。

亲爱的听众朋友，每当你谈到温和的主耶稣，你最好能更认识祂。根据圣经的记载，祂为你

死、祂爱你、祂要救你，如果你不要祂，那么，可怕的审判就在前面等着你。有人或许会说：

“你在吓人、危言耸听吧？”如果能吓到你、让你可以进天国，那也值得；但我知道，你太

世故了，你不会信的。可是审判就快要临到了。我要高唱哈利路亚！真高兴审判已经在路上

了，神不会任由世人为所欲为，这个世界已经放肆太久了。 

 

启示录 8:1-13 记载神揭开第七印，开始七号之灾。第七印不是实际降在这世界的灾难，而是

七号之灾的序曲和预备。 

 

启示录 8:1 描述揭开第七印时发生了什么事，经文记载：“羔羊揭开第七印的时候，天上寂静

约有二刻。” 

 

使徒老约翰在这里提到“天上寂静约有二刻”。很多年前，我在一个校园的聚会中向学生讲道，

会后迎面走来一群女孩子，当中有一位男孩。看来那群女生好像在取笑那个男孩，他们吵得

不得了。当他们走到我的面前，那些女孩要我听听这个男孩的说法。男孩说：“麦基牧师，你

知道将来在天上不会有女人，对吧？”我说：“我不知道。你有圣经根据吗？”男孩说：“有。

圣经说‘天上寂静约有二刻’，如果天上有女人，不可能安静那么久的！”那群女孩把男孩团

团围住，叽叽喳喳地要纠正他对这节经文的解释。我同意那些女孩的看法，这节经文绝不是

说将来天上没有女人！其实，我用这个例子作这段经文的开场白似乎不太好，因为这是一段

很严肃的经文。主耶稣基督仍在掌权。祂揭开第七印，引入七枝震耳欲聋的号角声，祂从天

上发号施令。读启示录时，我们要记住这一点，启示录呈现的是荣耀的基督、也是审判全地

的主，不可失焦了。别以为曾经温和的主耶稣，只会四处行善，有一天，我们会看到羔羊的

忿怒。这位羔羊就是施洗约翰宣告的那一位，他宣告说：“看哪，神的羔羊，除去世人罪孽的！”

世人迷失并不是因为他们是罪人，而是因为他们拒绝那位为他们舍命的主耶稣。即使你不接

受基督、因此落入永恒的失丧中，祂还是为你舍命，你只是让祂白白为你牺牲了。当你采用

这个态度和立场时，你是将基督的宝血践踏在脚下。这是很庄严的场景。主耶稣基督下令不

论在天上、地底下或地上都要暂时停火；没有祂的许可，任何人不可以轻举妄动。当祂下令

为两个特定的族群受印、施行拯救的时候，祂已经暂停一切大自然的力量。现在祂要暂缓审

判的作为，天上寂静片刻。有位学者对这节经文下了一个定义，说：“这是大行动之前的寂静。”

换句话说，这是暴风雨前的宁静。为什么有这么奇怪的宁静呢？因为神还在忍耐。主耶稣揭

开第六印的时候，大地将要震动，任何人都站立不住。 

 

基督给人悔改的机会。但他们像法老一样，每次度过难关之后，又再心硬；当人们恢复平静

之后，又再开始犯罪亵渎神。他们会说：“那只是自然反应，是大自然的巧合，不是从神来的。”

亲爱的听众朋友，这是暴风雨前的宁静。有人说过：“神从怜悯转向审判的步伐，总是延迟的、

缓慢的、经过深思熟虑的。”神不轻易发怒、祂不愿施行审判；祂施行审判是不得以的。以赛

亚书 28:21 说：“耶和华必兴起，像在毗拉心山；他必发怒，像在基遍谷，好做成他的工，就

是非常的工；成就他的事，就是奇异的事。”神有什么奇异之处呢？就是施行审判，祂是慈爱

的神，却要审判祂的受造物。根据以西结书 18:32 的记载：“主耶和华说：我不喜悦那死人之

死，所以你们当回头而存活。”这段寂静是从恩典到审判的过渡期。神还在等候。如果你还没

有回转归向神的话，你要知道神在等你。快快回转归向神吧，因为祂是满有恩典的神。 
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关于“寂静约有二刻”这句话，学术界有以下四种解释：第一，这是指安息日的休息；第二，

这是为聆听神选民的赞美而有的寂静；第三，这是为聆听处在患难和痛苦之中，圣徒的呼求

而采取的沉默；第四，这是指继而发生之灾难的准备期，是灾难的极大震动之前的寂静和沉

默。上述主张都有可取的一面，但最符合原文意思的是第三和第四种解释。可以说这沉默是

从七印发展为七号之灾难的一个中间过程。 

 

约翰再次回到七印。最后一印终于打开。接着是天上寂静约有二刻，我们必定以为这是末日

的降临。不料，有手拿七号的七位天使出现，接着又是一连串的异象。这是约翰常用的手法。

他总是一而再，再而三地重复描述同样的事。末世的情况实在不简单，我们无法一听即明；

每一系列的异象都带给我们一些新领悟。 

 

第六印早在启示录 6:12 就已打开了，与第七印相差好一段时间。第七印打开的时候，天上寂

静约有二刻，即半小时；这个寂静的时间无疑是十分严肃的。为什么寂静呢？是不是因为众

圣徒正在祷告？这就好比启示录 7:3 所记载的灾难暂且延迟片刻，直到神的仆人受完印记为

止。对世人来说，圣徒轻如鸿毛，但在神的眼中，他们举足轻重。圣徒祷告的时候，连大灾

难都要等候，连正在颂赞的天使都要肃静，使祷告被听得清清楚楚。当然，这寂静的时刻，

也可能是在神面前一种敬畏的肃静。神马上就要严厉地刑罚世人，整个宇宙屏息等候。 

 

审判快要临到世人了。在审判将要临到的这段期间，有一段时间是风暴前的宁静。我小的时

候，不管我们搬到哪里，我的父亲都会造一个躲避风雨的地窖。童年时期，我有一半的时间，

尤其是春天和初夏的时候，都睡在地窖里。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再作说明；若是你生活中有什么难处，也请

让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


